
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO
COORDENAÇÃO-GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS

CÂMARA TEMÁTICA DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA DO AGRONEGÓCIO

MEMÓRIA DA 85ª REUNIÃO ORDINÁRIA

LOCAL: Sala de reuniões das Câmaras (com participação on-line)
DATA: 28 de setembro de 2022
HORÁRIO: 09:00 às 13:00 horas

PAUTA

09:00h – Abertura –Palavra do Presidente
09:10h – Avisos da Secretaria – Aprovação da Memória da 84ª Reunião Ordinária
09:20h - CONAB – Análise da Safra 2021/2022 – Projeções da Safra 2022/2023
09:40h - Debates
09:45h – Ações Prioritárias para Melhorias da Infraestrutura Logística do Brasil
10:15h – Debates
10:20h – Análise exploratória da infraestrutura e logística do Brasil para um potencial expansão do
setor de fertilizantes na produção nacional
10:50h – Debates
10:55h – PL 1712, de 2022 – Criação de cota única de tributos relacionados à atividade das
concessionárias de rodovias no âmbito do REIDI
11:25h - Debates
11:25h – RUMO – Obras da Malha Paulista e Ferrovia Norte-Sul
11:55h - Debates
12:00h – O Agro no Brasil e no Mundo: um panorama do período de 2000 a 2021
12:25h - Debates
12:30h – Reconstrução do CAPs – Conselho de Autoridades Portuárias – Lei 8.630 de 25 de
fevereiro de 1993
12:50h – Debates
12:55h – Assuntos Gerais
13: 00h – Encerramento

PONTOS ABORDADOS

● Abertura - Presidente - observação quanto a continuidade do trabalho na Câmara
independentemente de qualquer que seja o governo eleito.



● Avisos Secretaria – Recomendações de procedimentos que passam a ser adotados em atenção
à Lei de Acesso à Informação. Aprovação da memória da 84ª reunião ordinária.

● Apresentação CONAB - 12º Levantamento da Safra 21/22 - Dra. Candice Santos - Presidente -
o trabalho da CONAB é um marco de orientação para o segmento logístico do país.

● Acões prioritárias para Melhoria da infraestrutura logística no Brasil - Baldez - infraestrutura
cara. O objetivo estratégico é a redução deste custo. Cenário de curto prazo indica a
continuidade da predominância do transporte rodoviário. As novas ferrovias e a cabotagem só
acontecerão a médio e longo prazos. Necessidade de se trabalhar o crescimento do
agronegócio nos próximos anos. Necessários investimentos em digitalização e
desburocratização de sistemas e processos. Pontos a serem trabalhados: 1 - Infraestrutura:
recuperar a capacidade de manter as rodovias; 2 - Continuidade dos programas de concessão
que não elevem pedágios. Os pedágios devem ser equivalentes aos benefícios gerados.
Expansão da capacidade das rodovias. A desestatização deve ser feita de acordo com objetivos
estratégicos definidos. Financiamento com condições adequadas a cada tipo de projeto.
Necessidade de acompanhamento da implantação do BR do Mar. Hidrovias terão um PL que
deverá ser objeto de debate. Presidente - considerações sobre os pontos abordados. O
Orçamento 23 está ainda mais contraído (menor dos últimos 20 anos) impedindo a capacidade
de se manter as rodovias. Informe sobre a autorização do IBAMA para o derrocamento do
Pedral do Lourenço. Ricardo Medina, CDP - pediu o reforço da continuidade da cobrança para a
liberação da Ferrogrão, que está no STF com o Ministro Alexandre de Moraes, e da ferrovia
Araguaia-Tocantins. Fayet - Elisangela Lopes - pediu uma provocação ao MINFRA sobre o que
deverá acontecer após 30 de setembro quanto ao peso por eixo. Denise Deckers - pediu para
incluir o acompanhamento da armazenagem nos objetivos da Câmara. João Arthur, CNI -
reforça a necessidade de se continuar o planejamento de novos projetos mesmo que não haja
recursos para executá-los. Necessário que sejam acelerados os processos aduaneiros com
países vizinhos. Ricardo Tortorella - sugestão de um GT para tratar da pauta de
desburocratização e de agilização de processos. Presidente - deverá ser convocada uma
reunião extraordinária para tratar do assunto. Baldez - registro da reunião do CONTRAN, na
próxima semana, para tratar do limite de peso por eixo.

● Apresentação: Análise da Infraestrutura e da Logística do Brasil para a Potencial Expansão do
Setor de Fertilizantes na Produção Nacional - Dr. Rafael Mingoti, Embrapa - Fayet - Raimundo
Santos - trabalho específico para o NE e MATOPIBA. Presidente - trabalho em desenvolvimento
para a Transnordestina com o Porto de Suape. Antonino Gomes - bitolas diferentes na região
NE. Presidente - solicitou à ANTF que fizesse um levantamento e posicionasse a Câmara.

● Apresentação PL 1712/22 - Baldez e João Arthur - construção de 20 mil Km nos últimos 20 anos
e 25 mil Km nos próximos 5 anos. Contextualização das vantagens do projeto. Não existe
renúncia fiscal. Relacionados os ganhos das 3 esferas de governo. Viabiliza as concessões
futuras para manutenção, pois o projeto vale apenas para as futuras concessões. Solicitou que
fosse feita uma moção de apoio ao projeto.

● Apresentação RUMO - Dr. Guilherme Penin - Presidente - questões sobre a conclusão de obras.
● Apresentação: Agro no Brasil e no Mundo: um panorama do período 2000 a 2021 - Dr.

Adalberto Araújo Aragão, Embrapa - estudos são montados com dados públicos usando o
google data studios.

● REIDI - Fayet - modificação do decreto 10.411 para pacificação de entendimentos com a receita
federal. Refere-se à asfalto para a pavimentação de rodovias.

● Apresentação: Reconstrução dos CAPs+ - Fayet - contextualizada a ideia dos conselhos de
gestão, retomando aos CAP o protagonismo na gestão portuária. O país estaria na contramão
do mundo, onde os portoso são auto-administrados através de concessão do Estado.



● Sérgio Aquino - sugere que se solicite ao MAPA uma avaliação sobre a decisão da UE quanto
às áreas desmatadas.

● Novos Membros e Convidados - aprovada a participação da ADECON, como Membro e do
governo de GO, como convidado.

● Elisangela Lopes - questionário para a consolidação de dados de armazenagem. Apresentação.
Solicita apoio da CTLOG  para o atingimento da amostragem nas UF.

DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA

Encaminhamentos Órgão
Demandado

Ação Responsável Prazo
Esperado

Diferença de bitolas ferroviárias
no NE

ANTF Levantamento da
situação e informe

à CTLOG

Representante
ANTF

10 dias

Apoio ao PL 1712/22 MAPA Encaminhar ofício
ao Ministro

Presidente 10 dias

As gravações das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e poderão ser
disponibilizadas a qualquer momento, quando solicitado, para Membros das Câmaras.

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA

Nome Assinatura
Presidente: Edeon Vaz Ferreira
Secretário: Carlos Alberto Nunes Batista
Supervisor: Antônio Siqueira Assreuy


